
1 

 

二中ＨＰブログ（令和伍年拾弐月） 

【師走・December】051201 

弟「１年は１３か月だよなぁ、１月、２月・・・１２月、お正月。」  

兄「ばかやろう、１４か月だ。お盆が抜けてらぁ。」  

父「やっぱり兄貴は利口だ。」  

落語の枕にこんなのがあります。いよいよ今日から１２月です。 

１２月は師走とも言います。師（僧侶）がお経をあげるために、東西を馳せる「師馳す（し

はす）」、年が果てる「年果つ（としはつ）」などの説があるそうですが、正確な語源は分か

らないようです。先生たちも入試事務に走り回っています。 

  英語の December（１２月）は、もともと「１０番目の月」意味。これは紀元前に使われ

ていたローマ暦が３月始まりだったため、３月から数えると「１０番目の月」は１２月にな

るとのこと。途中の２月が３１日（３０日）ではなく、２８日（２９日）であることに違和

感がありましたが、なるほど３月始まりでは２月が最後の月なので調整してあるんですね。 

 

【明日から修学旅行】051202 

 明日からいよいよ修学旅行です。推古天皇の時代（607 年）に創建された法隆寺から、

1995 年の阪神・淡路大震災に至る、約 1400 年間の歴史を３日間で学びます。ＨＰで随

時発信しますので、一緒に見学地の様子を楽しまれてください。未来日記によると、  

 １日目は、新幹線つばめ、みずほを乗り継ぎ新神戸に向かいます。先生から「新幹線の中

で騒ぐのはかんしんせんな。」という定番の冷え込む指導が入ります。昼食後に「人と防災

未来センター」で震災学習を行います。大型スクリーンでの再現映像や展示物が衝撃を覚え

ます。続いて大きなジンベエザメたちが悠々と泳ぐ世界最大級の水族館「海遊館」を見学し

ます。自然を体感するエリアなどもあり、たくさんの感動に出会えます。 

 見学を終えてホテルに着くのが午後６時前です。水俣市の日没時刻を覚えておくと、東西

に長い日本を若干感じることができます。夕食ではご飯を何杯お替りするかが競われます。 

 ２日目は妙心寺での座禅体験の後、京都市内班別自主行動です。鹿苑寺金閣、清水寺など

が人気の見学地です。時間が不足し、お昼ご飯をコンビニおにぎりで済ませるグループもい

ます。自分だけで電車やバスなどの公共交通機関に乗ったことがない生徒も多く、道に迷い

冷や汗が出ることもありますが、悪戦苦闘したことが数年後の笑い話になります。地元の人

に「聞く力」も大切です。ホテル集合時刻は午後５時です。今夜も夕食はしっかり取ります

が、家族に買ったお土産を食べてしまおうかとちょっとだけ悩みます。良くない行いは大概

露見します。 

 ３日目は、最初に「奈良公園」「東大寺大仏殿」を見学します。想像以上の大きさに圧倒

されます。妙に鹿になつかれる生徒が出ます。「法隆寺」見学の後に昼食、午後からは「大

阪城」を見学し、新水俣駅到着は午後９時過ぎの予定です。長旅の疲れもあります、しっか

り休みましょう。 

 あれっ？もう修学旅行が終わった気になってしまいました。 
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【出発】051203 

 構内で出発式を終えて、新水俣駅を出ました。みんな元気

です。今から４時間の新幹線の旅です。早朝の見送りありが

とうございました。ブログは頻繁に更新しますのでぜひご覧

ください。ＨＰ閲覧数は 479722 回からスタートです。 

【車中にて】051203 

 新幹線車内の様子です。博多

駅で無事みずほに乗り換えました。新水俣駅での乗車よりかな

りスムーズにできました。 

【新神戸到着】051203 

 新神戸に到着しました。

バスで食事会場に向かい

ます。途中、阪神電鉄三宮

駅には阪神タイガース優勝の垂れ幕が掛けられていました。 

【１日目昼食】051203 

 １日目の昼食、南京町はすごい人出でした。会場の「雅

苑酒家 南京町本店」です。中国語で「酒家」は「料理屋」

等のお店に付けられる名称です。デザートの杏仁豆腐が

特に美味しかったそうです。 

【人と防災未来センター】

051203 

 阪神・淡路大震災記念「人と防

災未来センター」は、 阪神・淡

路大震災から得た貴重な教訓を

世界共有の財産として後世に継承し、国内外の地震災害による被害軽減に貢献すること、お

よび生命の尊さ共生の大切さを世界に発信することを目的に神戸市中央区に作られました。

語り部の講話、再現映像、展示物などの見学を通して多くのことを学びました。 
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【海遊館】051203 

 大阪にある世界最大級の水族館「海遊館」を見学しています。巨大な

水槽を悠々と泳ぐジンベエザメたちの姿に圧倒されています。ペンギン

のコーナーには２～３日泊まり込みたいぐらいでした。 

【ホテル到着】051203 

 京都タワーホテルアネックスに到着しました。代表２人がホ

テルの方に入館のあいさつをしました。 

 

 

 

【１日目夕食】051203 

 １日目の夕食は、ミートソース、

ピラフ、エビフライ、ステーキなど

など。みんなおいしくて栄養のある

ものばかりです。よく噛んで残さず

食べましょう。 

 

【班長会議】051203 

 夜の班長会議です。一日の振り返りと明日の確認をしました。明日は良い天気になりそう

です。楽しく学びのある自主活動にします。それでは保護者の皆さまお休みなさい。 
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【 ２ 日 目 朝 食 】

051204 

 ２日目の朝を迎え

ました。今日はちょっ

とドキドキの班別自主活動です。しっ

かり食べて、しっかり活動しましょう。 

【出発】051204 

 市営バス２台に分かれて乗り込み、

まずはみんなで妙心寺に向かいます。

身動きが取れないほどのものすごい乗

車率でした。あっ、原因は私たちでした。 

 

【妙心寺】051204 

 臨済宗妙心寺派の大本山の寺院「妙

心寺」で座禅体験を行いました。座禅

の後、希望者は警策で叩いてもらいま

した。なかなかできない経験です。心

の掃除を済ませて次は班ごとに目的地

に進みます。 

【龍安寺】051204 

 教科書の写真がとても有名な

「龍安寺」です。紅葉のシーズン

がずれ込み、とてもきれいでした。

さて、写真中央で心を落ち着け庭

を眺めている二人は誰と誰でしょ

う。水戸光圀公から贈られた蹲踞（つくばい）には、真ん中の大

きな四角の上下左右に 1 文字ずつ字が書かれ「吾唯足知（われ、

ただ、たることを、しる）」と読めます。（置いてあるのはレプリ

カです） 

 

【伏見稲荷大社】051204 

「伏見稲荷大社」に着きまし

た。全国に３００００社あると

いわれる「お稲荷さん」の総本

宮です。見どころは「千本鳥

居」。本殿で参拝後、奥に進んで行くと、奥社奉

拝所までの道に数え切れないほどの朱色の鳥居

が並んでいます。有名な映えスポットです。 
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【鹿苑寺金閣】051204 

「金閣」に着きました。まさかの、生徒のスマホに金閣と

一緒に写ったものがありませんでした。写真は裏から撮った

ものです。雨垂れの跡がつかないように、雨どいが長く突き

出しています。 

 室町幕府第３代将軍足利義満の北山山荘をその死後に寺

としたもので、寺名の「鹿苑寺」は義満の法号「鹿苑院殿」

にちなんでつけられました。「金閣」と呼ばれる舎利殿は室町時代前期の北山文化を代表す

る建築でしたが、昭和２５年（１９５０年）の放火により焼失し、昭和３０年（１９５５年）

に再建されました。 

 ちなみに２０kg という量の金が使われており、今日の相場（１ｇ10589 円）では総額

はいくらでしょう。 

【二条城】051204 

「二条城」の様子です。ここは江戸時代の徳川将軍家の平

城で、１５代将軍徳川慶喜が大政奉還の上奏を行った場所

としても有名です。二の丸御殿の廊下は、歩くとウグイスの

鳴くような音が聞こえるために「鴬張り（うぐいすばり）の

廊下」と呼ばれます。その上を歩く者がいると音が出るので、

夜間など侵入者があればすぐに分かります。 

 

【清水寺】051204 

「清水寺」の様子です。７７８年に賢心は夢のお告げで北

へ向かい、音羽山に着きました。金色の水流を見つけた賢心

がその源をたどっていくと、滝行を行い千手観音を念じ続

けている行叡居士という年齢 200 歳になる行叡居士とい

う修行者に会いました。彼は賢心に「あなたが来るのを長年

待っていた。自分はこれから東国へ旅立つので、後を頼む」

といい残して去って行きました。観音の化身であったと悟った賢心は、行叡が残していった

霊木に千手観音像を刻み安置しました。これが清水寺の始まりだそうです。後に征夷大将軍

となった坂上田村麻呂が清水寺を建立し、東国の平定参拝をしたといいます。清水寺では行

叡を元祖、延鎮（賢心）を開山、田村麻呂を本願と位置づけています。 
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【京都駅】051204 

「京都駅」です。映画「ガメラ３ 邪心

覚醒」でガメラとイリスが戦って壊され

た場所です。長い階段のイルミネーショ

ンが綺麗でした。空中回廊から京都タワ

ーを撮影してみました。観光地はどこもコロナ前の人出で、

お土産屋さんのレジは長蛇の列でした。 

【続々到着】051204 

自主活動から続々到着、お疲れ様でした。最

初に到着した班は、お稲荷さんも連れて帰った

ようです。各班のスマホを回収して、今からブ

ログの編集作業に入ります。 

 

【２日目夕食】051204 

今夜のメニューは、ピザ、スパゲッティ、

カレーピラフ、ホタテのグリルなどなどで

した。一日歩いた疲れを食事で回復です。

私の万歩計アプリは２３０００歩を記録

していました。それでも生徒よりかなり少ないはずです。 

 

【３日目朝食】051205 

修学旅行最終日です。今日は奈

良公園、法隆寺、大阪城見学の後、

水俣への帰途につきます。今日も

かなり歩きます。しっかりおかわ

りをして充電しています。 

 

【南大門】051205 

高さ約８．４ｍの東大寺南大門の金剛力士像は、鎌倉時代

初頭の建仁３年（１２０３）に運慶や快慶ら仏師たちによっ

てわずか６９日間で造像されました。迫力に圧倒されます。 
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【奈良公園】051205 

奈良公園に到着しました。専門の観光ガイドさんの案内で

南大門、大仏殿を見学しています。話術に引き込まれます。

鹿に好かれていますねぇ。 

 

【大仏殿】051205 

東大寺の金堂である大仏殿は、奈良時代に創建されて

から治承と永禄の二度の兵火に遭い、現在の建物は江戸

時代に再建されたものです。現在の大仏殿は東西５７ｍですが、もともとは８８ｍあったそ

うです。大仏は、聖武天皇により天平１５年（７４３年）に造像が発願、天平勝宝４年（７

５２年）に開眼供養会が実施されました。中学生の時、「大仏は大きな護符（７５２）」と覚

えた記憶があります。 

 

【法隆寺】051205  「柿くへば鐘が鳴るなり法隆寺」正岡子規 

７世紀に創建された聖徳太子ゆかりの寺院である法隆寺は、創建当時は斑鳩寺（ いかる

がでら）とよばれていました。西院伽藍は、現存する世界最古の木造建築物群です。法隆寺

の建築物群は法起寺と共に、平成５年（１９９３年）に「法隆寺地域の仏教建造物」として

ユネスコの世界遺産（文化遺産）に登録されました。 
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【３日目昼食】051205 

松本屋で昼食です。茶柱がたった縁

起の良い人は誰でしょう？この後、大

阪城に向かいます。 

 

【大阪城】051205 

豊臣秀吉が築いた大坂城の遺構は、現在ほとんど埋没しているため、現在地表に見ること

のできる大坂城の遺構は、江戸幕府２代将軍徳川秀忠が実質的な新築に相当する修築を施し

た大坂城（徳川大坂城）の遺構だそうです。ちなみに「大坂」は「土に返る＝滅びる」と読

めるため、「豊か、肥え太る」などの意味のあるこざとへんの「阪」の字に変えたそうです。 

 

【帰途につきました】051205 

新大阪駅を出発しました。旅行の

しおりをまとめています。車内でお

弁当を食べて、新水俣駅には 21:08 到着予定です。 

 

【３日目晩御飯】051205 

新幹線の車内で晩御飯のお弁当タイムです。 

 

【解散式】051205 

２年生の皆さん、引率の先生方、名鉄観光の皆様、３日間お

疲れさまでした。楽しく、学びのある修学旅行でした。保護者

の皆様、お迎えありがとうございます。無事、解散式を終えま

した。月並みですが「自宅に着くまでが修学旅行」です。安全

運転でお帰り下さい。明日は代休です。しっかり疲れをとって、

木曜日に元気な顔を見せてください。 

ＨＰは３日間で１８２６回の閲覧がありました。見守りいただきありがとうございました。 
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【世界の法律２】051206 

第２弾です。 

アメリカ合衆国 

・日曜日の午後、独身女性はパラシュートで降下することは禁止（フロリダ州） 

・ホテルの部屋でオレンジの皮をむいてはいけない  （カリフォルニア州） 

・ニワトリが道路を横切ることは違法である（ジョージア州クイットマン） 

・消火栓にワニをつないではいけない（ミシガン州） 

・飛行中にヘラジカを突き落とすことは禁止（アラスカ州） 

・それでおとなしくさせられると判断した場合、警官は犬を噛んでもよい（オハイオ州） 

・ファッションセンスの悪い男性の外出は禁止（ニューヨーク州） 

オーストラリア 

・食べる予定の動物に名前をつけてはいけない。 

サモア 

・妻の誕生日を忘れることは犯罪である。（当然です。） 

シンガポール 

・チューイングガムは違法（最高で懲役 2 年間。） 

メキシコ 

・国歌を歌い間違えると罰金（１０番まであるそうです。） 

ちなみに「君が代」は世界で最も歌詞が短い国歌です。良かったですね。 

 

【音楽研究授業】051207 

今日は２年１組でＦ先生の研究授業を行いました。「勧進帳」

を教材に、歌舞伎の特徴や表現に着目しながら鑑賞し、ロイロ

ノートを使ってそれぞれの考えを共有しました。導入には早

速、修学旅行の画像が使われ、生徒の興味を引いていました。 

 

【生徒会役員選挙迫る】051208 

１５日（金）は生徒会役員選挙です。立候補者と責任者の皆さ

んは、毎朝生徒玄関でのあいさつ運動に立ち投票を呼び掛け、

給食の時間にはリモートによる政見放送を行っています。二中

をだれに託すか、３年生の投票行動が大事です。 

 

【ありがとうございます】051209 

上舞様よりノースポール（クリサンセマム）やゴデチャなど、花の苗を

たくさんいただきました。いつも大変お世話になっています。ありがとう

ございます。 
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【今日はこんな日】051210 

世界人権デー (Human Rights Day) １９４８年１２月１０日、第３回国連総会で「世

界人権宣言」が採択されました。これを由来として、１９５０年の国連総会で「世界人権デ

ー」が制定されました。日本は、４日から１０日までを「人権週間」に、１０日から１６日

までを「北朝鮮人権侵害問題啓発週間」に指定しています。 

ノーベル賞授与式 アルフレッド・ノーベルが亡くなった日にちなんでいます。第 1 回

から北里柴三郎や野口英世などが候補に挙がりましたが、受賞とはなりませんでした。物理

学・化学・医学・文学・経済学の授賞式はスウェーデンの首都・ストックホルムのコンサー

トホールで、平和賞の授賞式はノルウェーのオスロ市庁舎で１２月１０日に行なわれます。

さて、日本人がこれまで受賞していないのはどの賞でしょう？ 

 

【ドラクエコンサート】051211 

 水俣市教育委員会より、九州交響楽団による「ドラゴンクエストコンサート」のチラシ配

布の依頼がありました。九州交響楽団は福岡を本拠地とし、定期演奏会をはじめ、「天神で

クラシック」「名曲・午後のオーケストラ」の自主公演、「中学生の未来に贈るコンサート」

音楽鑑賞教室等の青少年むけのコンサートや、オペラ、バレエ、合唱との共演、ポップス、

映画音楽、第九、ニューイヤーコンサートなど九州一円で年間約１５０回の演奏活動を行っ

ています。 

 今回は「ドラゴンクエスト」の「天空シリーズ」３作目で完結編として位置づけられる。

Ⅵ「幻の大地」の演奏です。すぎやまこういちさんによる「ドラクエ」のオープニング曲は

東京オリンピックの開会式でも使われました。私も中体連大会選手激励式に使い、一部生徒

からは大好評でした。給食時間の放送でＣＤコレクションから数曲紹介します。 

 

【避難訓練】051212 

 パソコン室から火災発生の想定で避難訓練を行いました。消

防署への訓練通報では、場所、初期消火の状況について、避難

誘導について、けが人の有無についての確認がされました。 

 私もこれまで生徒の家の火災を４回経験しています。それぞ

れ「遠足の朝に弁当作りのてんぷら油のコンロの切り忘れ」、「ク

リスマスケーキのろうそくを翌日に弟たちが扱ってカーテンに

引火」、「お風呂のボイラーからの出火」、「近所の子どもたちの

マッチ遊びからの引火」でしたが、そのうちの３件は冬場でした。 

 １９７３年１１月２９日、熊本市の大洋デパートで火災が発生、死者１０４人、負傷者６

７人という大きな被害が出ました。私が昔お世話になった先生は、まさにその時間、社会科

見学でたくさんの小学生を引率して大洋デパートを見学。の予定でしたが、岩田屋伊勢丹に

外が見えるエレベーターができたため、急遽そちらに変更したので難を逃れたそうです。 

 火災はいつ起こるか分かりません。他人事ではなく自分事です。家に帰ってから、火元の

近くに燃えやすいものはないか確認して片付けるまでが避難訓練です。 
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【書籍寄贈】051213 

 宮﨑容一様（宮崎一心堂）より黄綬褒章受章の記念にと、書籍「新

紙幣３人（渋沢栄一、津田梅子、北里柴三郎）セット」を水俣市内の

小中学校１１校にご寄贈いただきました。ありがとうございます。 

 黄綬褒章は農業・商業・工業等で優れた技術を有し、その業界で模

範となる人物に贈られる褒章です。 

 

【授業参観】051214 

 今日は２学期の授業参観です。全学級で熊本地震の子どもの被災

体験をまとめた、熊本県教育委員会の道徳用教材「つなぐ」をつかっ

た防災に関する授業を行いました。２年生は先日の修学旅行で「人と

みらい防災センター」に行き、阪神淡路大震災のことについて体感し

てきたばかり。そこでの学びと照ら

しながら、防災意識を高めることが

できました。 

 ３年生は授業の後に合格祈願の

絵馬づくりを行いました。「勝福饅

頭」もいただいて（３年生学年委員

のお母さんは、生徒から「この饅頭

は何味ですか？」と聞かれ、「紅白味です。」と答えられたそうです。）心の準備はばっちり

のはずです。 

 

【投票日】051215 

 次年度の生徒会役員を選出する立候補者討論会と投票を行

いました。 

 

【マール】051216 

 湯浦中に勤務していた令和３年１２月１６日、生徒がキジトラの迷いネコを学校に連れて

きました。ＨＰやメールで飼い主を探しましたが見つかりません。人慣れしているので飼い

猫かな？爪の伸び具合、首輪なし、ダニありの状態から野良かも？と思ってはいましたが、

数日後に小学生数名がエサをあげていた野良猫だという事が分かりました。 

 とは言え、野良として放つわけにもいかず、なんやかんやで私の家で飼うようになりまし

た。名前は「マール（ヨガの用語のネコから）」としました。つまり「ネコ」という名のネ

コです。 

 午後から休みを取って病院に連れて行きました。斜視があり、高い所に登ったりはしませ

ん。えぐれるくらいのケガの痕もありました。野良だったので便に寄生虫の卵が見つかり駆

除薬を飲ませててらいました。バッタに着く寄生虫だそうで、たくましく生きてきたようで

す。ダニ・ノミの駆除もしてもらいました。お腹も緩かったのですが、原因は野良状態から
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解放されてのご飯の食べすぎでした。 

 あれから２年。人の膝の上が定位置。先住猫「おはぎ」のご飯も横取りしてたくさん食べ、

私が帰宅すると「まだお母さんから晩ご飯もらっていません！」という顔をしてまたご飯を

もらい、夜中にはテーブルの上の食べ物の袋をかみ破って盗み食いし、「ちゅーる」が見え

ると猛ダッシュ。カマキリ、クモ、トカゲの遺体は数知れず。 

 

【ビビビッ】051217 

 昨日、湯浦中時代の職員の結婚式に行ってきました。野球でつながりのある水俣一中Ｏ先

生、佐敷中Ｕ先生、二中のＫ先生、Ｓコーチ、同郷のＹ先生とそのお父さんである一中のＹ

先生も参列しました。先生の座席表は皆さん〇〇学校になっている中、Ｋ先生は新郎の友人

枠でした。ご結婚おめでとうございます。若者にはＬＩＮＥで案内が来たとか。授業以外で

もＩＣＴ機器活用を推進しています。 

 新郎のＨ先生は出水市出身で小学生からボーイズリーグで野球を始め、来年度の春の甲子

園大会初出場が濃厚な熊本Ｋ高校ではキャッチャーでキャプテンとして活躍し、県大会での

優勝も果たしています。臨採として湯浦中に赴任してからは、移動中に採用試験の勉強をす

るため、あえて列車通勤をしていました。努力家です。 

 先輩から学ぶ姿勢があり、教師としての在り方はＵ教頭先生、仕事は学年主任のＭ先生、

学級経営は担任のＹ先生から、野球の指導は（軟式野球の経験が全くなかったため）水俣一

中のＯ先生や佐敷中のＧ先生、水俣二中のＳコーチから多くのことを学びました。勉強家で

す。親子ほど年の離れた友達扱いのＭ先生のあいさつではたくさんの秘密が投下されました。 

 湯浦中には「ばあちゃんの家から通っています。」という話を聞いたので、実家もあるの

になぜかと聞いてみたところ、「自分は高校から他県に行ったので、ばあちゃんに孝行をし

ていないから。」との答えでした。祖母孝行です。 

 提出する文書の漢字間違いを指摘すると、毎回「すみません、Ｋ高校では習いませんでし

た。」との返事でした。関西での大学生で返しを鍛えられたようです。 

 選考考査に合格し、令和４年度に玉名中学校に赴任することが決まりました。湯浦中での

「出会い」や経験を大切にして玉名中でも頑張りたいと言ってくれたことが嬉しいです。２

年間、本当に生徒に愛情をもって接してくれました。 

 と、思っていたら。ずいぶん後に学年の先生から聞きましたが、（某歌手の２０年以上前

の言葉を借りると）コロナ禍のリモート研修中にお相手の方に「ビビビッと来た」らしいで

す。「出会い」とはまさかこのことか。 

 

【サンタさん来校】051218 

 今日の英語はサンタさんによる授業でした。似合いすぎま

す。「（某５歳の女の子風に）サンタさんの衣装が赤いのは某有

名清涼飲料水メーカー（Ｃ社）が宣伝のために、自社のイメー

ジカラーの服を着せたから～。」 
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【学校運営協議会】051219 

 昨日は第２回の学校運営協議会を開きました。情報交換、

授業参観、生徒会との交流などを通して二中生の頑張りを見

ていただきました。役員交代前の大仕事、生徒会執行部によ

る学校説明もとても分かりやすくできていました。宮﨑校長

先生からの「小学生の時にやっておくべきことは？」質問に

も「早寝早起きなど自分で時間のコントロールができるよう

になる。」、「自分の意見をしっかり持つ。」、「自分の考えを皆の前で表現できる力を付ける。」

などの具体的な回答ができていました。生徒会活動を通して力を付けていますね。 

 

【緊急告知‼】051219 

今日解禁の情報です。明日２０日（水）の朝、安住アナウンサーが司会のＴＢＳ系列（熊

本ではＲＫＫ ３チャンネル）の朝の情報番組「ＴＨＥ ＴＩＭＥ，」の中の「全国中高生

ニュース」のコーナーで、熊本日日新聞でも紹介された二中１年生のＴくんの「段ボール甲

冑づくり」の情報が流れます。放送時刻は６時５５分過ぎ頃、ぜひご覧ください。 

「の」が多いお知らせでした。 (=^ェ^=)  

 

【社会を明るくする運動】051220 

 １年生Ｔくんの「段ボール甲冑づくり」の放送を朝からご

覧になった方も多いかと思います。まだの方は Tik Tok で

「全国中高生ニュース 水俣二中」と検索すると見ることが

できます。（インスタグラムでも見ることができます。） 

 先日、芦北地区保護司会水俣分会様より「第３７回社会を

明るくする運動」標語募集の優秀作品を栞にして届けていただきました。これらの作品は立

看板にして水俣市内の各所に掲示されています。ぜひ探してみてください。 

 

【出前授業】051221 

 水俣高校生の皆さんが、１

年生技術のプログラミングの

授業の支援に入ってくれまし

た。ご協力ありがとうござい

ました。 

 

【終業式１】051222 

 今年の流行語大賞は『アレ（Ａ.Ｒ.Ｅ.）』、今年の世相を表す漢字は『税』でした。さて、

皆さんがそれぞれ６・５・４年生だったの時の流行語大賞、今年の漢字を覚えていますか。

「三密」と「密」でした。今年は社会生活や学校生活がコロナ禍前に戻り、みなさんのたく

さんの活躍を見ることができました。 
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 まずは駅伝男子の郡市大会連覇、県大会は昨年以上の５位入賞。選手ばかりでなく、サポ

ートに回った人、練習を続けてきた男女の駅伝チーム。指導に当たった先生方、クラブチー

ム、保護者の皆さん、みんなで得た快挙です。私が嬉しかったのは、みなさんが競技を通し

て得た「それぞれの何か」を学校生活に活かしていることです。 

  また、野球、新体操、フットサルは九州大会・全国大会へ進み、バスケットボール、バ

ドミントン、テニス、バドミントンといった運動部活動も輝きを増し、音楽部や作文・標語

などの文化活動でも成果がありました。ステージ発表、合唱、展示物など学びの集大成とし

ての文化祭も二中生らしさにあふれるものでした。 

 先日はＴくんの段ボール甲冑づくりが朝のニュース番組で紹介されました。折り紙の作品

展が開かれている教室もあります。それぞれが大事にしていること、熱中していることに素

直に拍手が送れる二中生でありたいですね。 

 

【終業式２】051223 

 各学年の先生に、各学年の今年の漢字を考えてもらいました。 

 １年生は「素」１年生らしい１年生。邪気が無く、「素」直である。お互いのありのまま

（「素」の状態）を受け入れることができる。また、やったことがすぐばれる。反省する「素」

直さがあるから隠せない。「素」直、「素」晴らしい、「素」敵な学年。 

 ２年生は「越」インフルエンザによる学級閉鎖、文化祭ステージ発表の急な代役、合唱コ

ンクールで担任が指揮者を務めるなど、色々な山を「越」えてきた。修学旅行でもいろいろ

な危機を乗り「越」えた２年生。生徒会も中心となり３年生の先輩方を乗り「越」え、夢に

向かって挑戦する学校づくりの準備が整ってきた。なお、立志式では湯の児のトントン峠「越」

えが待っている。 

 ３年生は、「活」文化祭や合唱、運動面では体育大会、部「活」動、駅伝など、力を合わ

せ素晴らしい「活」躍をみせてくれた。後輩たちの大きな目標となった。また、水俣市音楽

会では、文化祭の講評を「活」かしてさらにレベルアップ。誇りをもって校歌を歌う３年生

の姿には圧倒された。二中を「活」性化させた。 

ということでした。二中の、各学級の今年を表す漢字は何でしょう。それぞれで考えてみて

ください。ただし、良い漢字を使いましょう。 

  最後に、新幹線の予約も早くから一杯だと聞いています。お正月は久しぶりに親戚の方

が集まって過ごすという家庭もあるでしょう。おじいちゃん、おばあちゃん、おじさん、お

ばさんなどの大人の方と話し、ゆっくり自分を見つめ、将来について考える機会にしましょ

う。それでは、長期休業前のいつもの締めを。４つの車にお世話にならないようにして、み

んな元気で始業式に会いましょう。 

 

【メリークリスマス】051224 

 クリスマスイブです。校長室前の展示は時々生徒の誰かが

レイアウトを変えてくれています。今日のは誰の作品でしょ

う。火曜からの正月飾りもよろしくお願いします。 
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【マイナス３】051225 

 銀杏の葉もすっかり落ちました。これも一興。 

 葉が茂ってくると、グラウンド側の木と銀杏の木で教室がかなり

暗くなってしまうため、体育館に近い銀杏の木を３本間引きました。 

 

【こるこる！】051226 

 体育館に近い、とある教室の廊下で折り紙の作品展が開催されて

いました。「こるこる！」遊び心があってとても良いですね。新作

を待っています。 

 

【リーダー研修】051227 

 今日は、新しい生徒会のリーダーズを対象とした研修を行いました。講話や演習、次年度

に向けた取組の検討など充実した一日を過ごしました。ところでリーダーとボスはどこが違

うのでしょう。英国百貨店王 セルフリッジの語録によると 

ボスは仕事を苦役に変えるが、リーダーはそれをゲームに変える 

ボスは「やれ」と言うが、リーダーは「さぁやろう」という 

ボスは「私は」と言うが、リーダーは「私たちは」という 

ボスは間違いを非難するが、リーダーは間違いを改善する 

ボスはやり方を知っているが、リーダーはやり方を示す 

ボスは恐れを抱かせるが、リーダーは熱意を沸かせる 

ボスは人を仕事に追い立てるが、リーダーは人を導く 

 

【大掃除】051228 

 今年の部活動も今日が最終日。バレー部、バスケット部は練習後

に体育館の大掃除に取り組みました。 

 

【２学期を振り返って１】051229   ３年生 Ｏ．Ｎさん 

 私が２学期に一番頑張った事は勉強です。夏休みが終わり、２学期に入るといよいよ私は

受験生なんだなという自覚が芽生え、不安や焦りが募り出しました。そこで私は、受験生と

しての自覚を持ち、今学期、本気で勉強しました。休み時間、昼休み、放課後は塾に行って

勉強し、その結果、第３回定期テストではこれまでのテストの中で最高点を取ることができ

ました。努力したことが結果になりとても嬉しかったです。そのことが自信になり、少しだ

け勉強が楽しいと思えるようになってきました。しかし、何度か体調を崩してしまい、やる

気が出ない日もありました。そんな中でも周りの友達や先生方から「頑張ってるね。」と言

われることが増えて、とても嬉しく頑張ることができました。 

 ３学期の目標は二つあります。一つ目は朝早く起きることです。私はなぜか夜遅くにやる

気が出て勉強を夜中までして朝起きることができず、遅刻ギリギリという日が何日かありま

した。ですから、夜は早く寝て、早起きできるように冬休みのうちに習慣づけたいです。 
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 二つ目は受験日まで今のモチベーションを維持し続けることです。健康的な生活を心がけ

て準備を完璧と言えるくらいにし、３学期に控える受験まで後悔が無いようにベストを尽く

していきたいです。 

 

【２学期を振り返って２】051230  生徒会会長 Ａ．Ａさん 

 私はとても充実した２学期を過ごすことができたと思いました。なぜなら、二中生が活躍

する場面が多く見られたからです。 

 ２学期は職場体験学習や駅伝競走大会、修学旅行など様々な行事がありました。その中で

も生徒全員が一つの目標に向かって一所懸命取り組めたのが文化祭だと思います。今年の文

化祭は去年までとは違い、劇や講話、生徒の発表など盛りだくさんな内容で心に残る文化祭

になりました。文化祭を成功させることができたのは、生徒一人一人が自分のクラス、学年

のために一所懸命頑張ってきたからです。その姿勢に運営の執行部や文化・学習委員会はと

ても支えられ、生徒会スローガンや「風格ある二中生」に近づいていると感じました。 

 次に先日行われた生徒会役員選挙です。正直、僕は立候補する人がいるのか心配でしたが、

たくさん立候補する人がおり、とても嬉しかったです。結果として当落はありますが、学校

をより良くするために行動したことに自信を持ってほしいと思います。 

 選挙が終わり、３年生は受験に向けてスパートをかける期間に入りました。志望校合格に

向けて有意義な冬休みを過ごし、３学期は受験や卒業を見据えて、勉強や今しか過ごすこと

のできない友達と更に充実した中学校生活最後の３学期を送っていきたいと思います。 

 

【虫の知らせ】051231 

 平成２８年の今日、父が脳梗塞で倒れました。前日の３０日は、次男を熊本市に迎えに行

っており、帰りに実家に寄ろうとも考えたのですが、夜も遅かったため助手席の次男と「ま

た１日には田浦に行くから、今日はそのまま水俣に帰ろう。」という話をしながら、田浦Ｉ

Ｃを通過しました。 

 ３１日、母から「父の様子がおかしい、反応がない。」との電話がありました。私は、す

ぐに救急車を呼ぶように伝えました。 

 『何かあったら救急車』平時はそう考えるのですが、緊急時は動転して『まずは子ども』

となってしまうようです。実は妻の父が倒れた時も、義母が最初に電話したのは自身の息子

でした。同じように「すぐに救急車！」と言われたそうです。 

 搬送された水俣医療センターでは、明日はどうなるか分からないような状況でした。その

後、最悪の事態は脱しましたが、丸７年間芦北町の病院に入院したままです。 

 実はこの原稿を書いていた今年の１１月１７日の夕方、市Ｐ連の会議のため学校に残って

いると、妹から「父が危ない状態にある」という連絡が入りました。病院は感染症予防のた

め面会が制限されています。私も体調不良が続いていたため会えずにお別れを覚悟しました。 

 ２４日の夜、県ＰＴＡ大会の反省会の終わり頃に「危機を脱した」との連絡が入り一安心

しました。 

 倒れた前日も今年も父のことを考えていました。虫の知らせでしょうか。 


